

qui peuplent les Philippines, l'Eglise catholique est parvenue à civiliser une race qui était, il y a trois siècles, au dernier degré de la barbarie. Plaise à Dieu que, pour *libéraliser* ces peuples vraiment heureux sous l'influence du christianisme, on ne les dépouille pas de toutes leurs vertus ! Un siècle de libéralisme suffirait pour les jeter dans l'ivrognerie, dans la luxure, dans la cruauté, vices qu'ils ignorent généralement jusqu'ici, et pour les détruire de la sorte jusqu'à la dernière famille.